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特區行政長官李家超昨日展開中東第二站—阿聯酋首都阿布扎比訪問行

程，香港工業總會和香港貿易發展局，分別與阿布扎比工商總會交換合作備

忘錄（見另稿）。李家超在一個由阿布扎比工商總會主辦的商貿論壇及午餐

會上致辭時表示，本港經歷3年疫情，正向清晰的復常之路前進，重申香港已

重返國際舞台中心，重新活躍於經貿往來。 他相信，香港和阿聯酋將繼續開

展有利的合作，創造龐大商業網絡和商機。

李家超：與阿聯酋合作創龐大商機
港可支持離岸人民幣交易 推動文化交流發展創意產業

◆香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊（記者 黃書蘭、鄭濬文）民政及青年事
務局舉行的內地與香港全面復常通關後首個青年內地交流
活動昨日圓滿結束。民青局副局長梁宏正和團隊聯同青年
發展委員會副主席梁毓偉帶領30多名港青代表乘高鐵前
往廣東省交流，先後參觀訪問了「天河區港澳青年之家」
總部、微信總部等，並於昨晚乘高鐵返港。民青局於活動
後在Facebook發帖透露，「無論係實習定交流活動都陸續
有嚟！」多名青年團員接受香港文匯報訪問時都說，又可
以到內地交流學習令他們感到雀躍，他們見到內地發展機
遇和對青年提供的支援，希望未來擴展自己的發展空間，
把握整個大灣區的發展機遇。
昨日上午約7時，梁宏正和政治助理張進樂，梁毓偉與

多位來自香港青聯及香港菁英會等青年工作者便帶領參與
今次計劃的港青從香港西九龍站出發，乘高鐵到廣州東
站。
他們首站行程先到「天河區港澳青年之家」總部參觀，

與廣東省青年聯合會主席梁均達、秘書長廖慶春、副秘書
長朱吉鵬進行交流，其間梁宏正即場邀請了廣東青聯帶同
廣東省青年回訪，了解香港的最新發展，與港青再作交
流。

辦交流團勉港青把握創科機遇
民青局在Facebook表示，今次交流團聚焦參觀大灣區
內支援港青創業的設施，藉此鼓勵港青把握區內創科發展
的機遇，而「天河區港澳青年之家」正是為港澳青年量身
訂製，提供創新創業、學習交流、實習就業、安居樂業四
方面的服務指導。
其後，交流團與廣東省青年聯合會名譽主席冉波等進行

了午餐交流會，探討如何加強粵港兩地合作，支持青年到
大灣區內地城市發展，以及進一步優化同擴展兩地青年實
習及交流計劃。
下午，交流團來到位於廣州TIT創意園的微信總部參

觀，了解微信業務發展，感受員工工作文化氛圍，不少隨
團港青更拿起手機「打卡」拍照。民青局相信，透過讓港
青了解內地創新科技、文化及創意產業等最新發展，有助
港青認識內地職場文化，以及國家綜合國力的提升，對港
青思考如何把握粵港澳大灣區發展機遇很有幫助。

港青：參觀後有意回內地創業
應屆大學畢業生陳靖表示，廣州給她的感覺相當友好親

切，貼心地就年輕人創業提供一條龍的協助，參觀後有意
回內地創業，暫時計劃做飲食自媒體的工作。她又指出，
今次行程相當緊密，有點依依不捨的感覺，希望能夠有更
多交流活動。

香港大學一年級生沈匡嵐說，雖然是首次到訪廣州，但
有一種重回舊地之感，而個人就看準內地高校，師資質素
相當高，具國際水準，計劃畢業後到內地修讀碩士，相信
這樣有助未來融入整個粵港澳大灣區，對未來到大灣區內
地城市發展，有很大幫助。
剛投入社會從事媒體文化行業的區凱琳指出，闊別數
年再到內地，覺得內地發展很快，對年輕創業者相當照
顧，並對廣州文化媒體的發展感興趣，期望日後能夠有
更多交流，讓日後在文化媒體方面的發展，有更大的發
揮空間。
修讀公共政策及政治的陳景林表示，對於受疫情影響，

兩地交流中斷感到相當可惜，今次交流重啟，感到非常鼓
舞。他形容，TIT創意園融合新舊文化，成為廣州代表性
文化地標之一，印象難忘，又留意到內地政府開放公務員
職位給港澳學生申請，自己對有關安排很感興趣，並會朝
着這個目標進發，相信日後將會有更多香港青年人選擇該
條出路。

民青局率30港青訪粵
參觀灣區創業設施

香港文匯報訊（記者 敖敏輝、帥誠 廣
州報道）6日至7日，全國政協副主席梁
振英率領的香港考察團在南沙開展全面復
常通關後的首次內地考察之行。參與考察
的商協會和企業人士均表示大開眼界，醫
療、教育、物流、零售、土地規劃等考察
團代表也發現了一些合作的空間和新的條
件。梁振英在接受媒體採訪時表示，將以
此次考察為開端，全力推動粵港合作。
考察團昨日繼續參觀了廣州南沙國際物
流中心、港資企業駿德商業集團、南沙越
秀國際金融中心、廣州南沙民心港人子弟
學校和香港科技大學（廣州）。梁振英全
程參加了兩天的考察活動，並率領考察團
與廣東省、廣州市、南沙區政府部門、工
商界、企業等開展深入的交流。
梁振英在接受訪問時表示，珠三角9市
都有各自與香港很好的合作機會，但最好
先從一個相對集中的地方開始，而南沙這
個平台就是一個很好的選擇，所以全面通
關後首先來到這裏。

推動各個產業高質量發展
梁振英相信，以此次考察為開端，借助
全面復常通關以及高鐵等交通的便利，兩地
交流與合作將愈來愈密切。當前，廣東在全
面推動全省高質量發展，很值得香港去支
持，香港也能夠做出有力的配合。以製造業
為例，香港也有製造業，兩地製造業合作可
以使得雙方都能夠獲得高質量發展。不過，
最值得探討或者最具潛力的，是香港的服務
業，比如貿易服務、專業服務，怎麼去支持
廣東的製造業高質量發展。
「香港不單賣香港的商品，也不止買香
港社會所需的商品，而是買全球、賣全

球。就賣商品而言，香港可以為廣東的製
造業生產者找到更大、更好的市場；買商
品方面，香港可以為廣東製造業找到性價
比更高的原材料、零配件。」梁振英說，
接下來值得我們去進一步探討的，是如何
通過香港的金融服務、專業服務、貿易服
務、航運服務等優勢，推動包括製造業在
內的廣東各個產業高質量發展。
對香港業界如何參與廣東高質量發展，

考察團代表紛紛建言獻策。香港中華廠商
聯合會常務副會長盧金榮表示，廣東推動
「製造業當家」，香港可以發揮重要作
用。7日，他參觀了全新的廣州南沙港自
動化碼頭和廣州南沙國際物流中心，發現
那裏的硬件設施很先進、齊全，物流輻射
範圍很大，香港從事酒類、食品等行業進
出口的貿易商，可以利用好粵港兩地物流
合作的機會，高效開展跨境貿易。同時，
內地航空貨運需求仍有很大缺口，而香港
可以發揮很大作用。
香港教育工作者聯會榮譽會長黃均瑜表

示，此次在南沙參觀了港式醫療和教育，
很受啟發。據他了解，廣州南沙民心港人
子弟學校首次招生約 500 人，結果有
5,000多人報名。在了解了相關需求和學
校的運作模式後，他認為，一個這樣的學
校還不夠，再建10所也未必足夠。接下
來，港式學校、港式課程、港式教育，在
內地會有很大機遇。
「兩地合作辦學也很有前景，比如，香
港科技大學（廣州）就樹立了很好的典
範。而內地的一些特色或優勢課程、教
育，也可以推廣到香港，據我了解，香港
也有這方面的需求。未來，可開展兩地雙
向合作辦學。」黃均瑜說。
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經過兩天在沙特阿拉伯的行程，李家超和
團隊昨日抵達中東外訪的第二站阿聯酋

的阿布扎比。他透過Facebook感謝人工智
能、數字經濟和遠程工作應用國務部長
Omar Bin Sultan Al Olama，駐阿拉伯聯合
酋長國特命全權大使張益明和阿聯酋國駐港
總領事Shaikh Saoud Ali Al Mualla 在機場迎
接。
李家超昨日到阿拉伯聯合酋長國阿布扎比，
在一個由阿布扎比工商總會主辦的商貿論壇及
午餐會上致辭，又與阿布扎比工商總會第一副
主席Ali Saeed Bin Harmal Aldhaheri見證香
港工業總會和香港貿易發展局，分別與阿布扎
比工商總會交換合作備忘錄。工總主席查毅超
和貿發局主席林建岳亦在場。

港成連接中國與中東平台
李家超表示，阿聯酋是香港在整個中東地
區最大的貿易夥伴，譬如就2021年阿聯酋與
中國內地不斷增長的貿易中，就約有9.5%是
通過香港進行。他形容，阿聯酋是中國「一
帶一路」倡議的關鍵一環，而香港則是連接
中國與中東地區龐大機遇的重要平台。
提到香港作為全球最大的離岸人民幣業務
中心，李家超表示，香港可以支持當地「一
帶一路」項目所需的離岸人民幣交易和其他
金融活動，而除了提供資本外，「香港是為
您提供一站式『一帶一路』專業服務的中
心。」
在創意產業方面，李家超表示，阿布扎比
持續提升成為國際藝術和文化中心，成就令

人矚目，香港與當地能有很多保證有回報合
作的領域。他介紹西九文化區，表示香港和
阿布扎比的創意產業同步崛起，雙方未來有
望進行更多合作，推動機構和藝術家進行廣
泛文化交流。

兩地新經濟領域合作漸起步
李家超指出，香港已為推動未來與阿聯酋

的合作奠定了堅實的基礎，譬如有於2020年
3月生效的香港與阿聯酋《促進和保護投資協
定》等，已將兩地關係提升至新的水平，而
香港在中東地區設立的首個經濟貿易辦事處
亦已於2021年10月在迪拜啟用。
他又指，香港金融管理局計劃於今年較後

時間率領高級金融代表團訪問阿聯酋和其他
中東地區，而去年此時，香港金管局亦與阿
聯酋中央銀行就金融科技合作簽署了諒解備
忘錄。香港和阿聯酋在其他新經濟、新機遇
領域合作也才剛剛起步，而兩地政府亦同意
探討簽署有關綠色和可持續金融合作的諒解
備忘錄。
李家超說：「共同努力是成功的關鍵。今

日攜手，明日亦攜手。我有信心，香港和阿
聯酋將在這種夥伴關係的基礎上繼續開展有
利的合作，創造龐大商業網絡和商機。」
此外，李家超昨日又到訪了房地產開發商

Aldar Properties PJSC， 晤 Aldar Develop-
ment PJSC行政總裁Jonathan Emery。李家
超昨日亦與穆巴達拉投資公司董事總經理及
行政總裁Khaldoon Khalifa Al Mubarak 會
面。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）香港工業總會與阿布扎
比工商會，在行政長官李家超率領的香港特別行政區代表
團前往沙特阿拉伯和阿拉伯聯合酋長國訪問期間，於昨天
（7日）簽署合作備忘錄。
工總主席查毅超表示，企業家應把握時間，抓緊投資機

會，在區內拓展業務，推動兩地的合作夥伴關係更上一層
樓。
有關合作備忘錄旨在為工總及阿布扎比工商會提供合作

框架，以推進兩地的工業發展，以及加深商界對兩地營商
環境的互相了解及深化合作。

根據合作備忘錄，雙方將透過在經濟、商業、貿易、人
力資源管理、可持續發展及其他相關領域作廣泛交流及合
作，促進兩地經濟繁榮發展。
同時，雙方將進行聯合交流和合作項目，並就項目所需

的人力資源、經驗及資訊作定期而頻繁的相互磋商。而雙
方將鼓勵兩地會員積極開展貿易及投資合作事宜。
查毅超表示，近年香港致力與阿聯酋的生意夥伴加強經

貿聯繫，促進在貿易、金融、基礎建設、可持續發展以及
創新科技等領域的合作機會，相信今次簽署的合作備忘
錄，時機極佳且對兩地商界互惠互利。

工總與阿布扎比工商會簽合作備忘錄

▲ 李 家 超 聽 取 Aldar
Properties PJSC代表的
講解。

▶李家超（左三）、阿
布扎比工商總會第一副
主 席 Ali Saeed Bin
Harmal Aldhaheri （右
二）和香港貿易發展局
主席林建岳（左二）見
證香港貿易發展局與阿
布扎比工商總會交換合
作備忘錄。

◆梁振英率
團在南沙考
察，參觀港
科大（廣州）
科研情況。
香港文匯報

記者
敖敏輝 攝

◆交流團從香港西九龍站出發乘高鐵到廣州東站。

◆交流團與廣東省青聯代表進行了午餐交流會。


